

LA CAMPANA,

Periódico político liberal.

Puntos de suscripción.
Huesca, imprenta y librería de Jacobo María Pérez.
En los partidos, en todas las administraciones de correos y correspondencias del Giro mutuo.
La correspondencia franca de porte.

Precios de suscripción.
Huesca, por un mes. . . 4 reales.
Partidos. 5.
Los comunicados y anuncios se insertarán á precios convencionales.
Este periódico se publica los martes, jueves y sábados.

Huesca 7 de Julio.

Todas cuantas veces, apartándonos del enmarañado y proceloso mar de la política, fijamos la consideración en el estado del país, se agolpan á nuestra mente ideas y reflexiones que, por lo tristes y desconsoladoras, apenas podemos expresar.

Mas de medio siglo ha pasado ya desde que España empezó á moverse enganchada al carro de la moderna civilización; y como si el camino fuera tan estrecho que no permitiese á todas las provincias avanzar por él á la par; y como si fuera condición indispensable marchar unas tras otras, el movimiento que iniciaron unas y las condujo hasta el punto de escitar envidias á naciones que de muy adelantadas se precian, apenas ha sacado á otras del lugar que antes ocupaban.

La desidia de sus hijos ó la ferrea mano del destino reservó al Alto-Aragón un papel tristemente célebre entre las últimas; y ni á través de la octaviana paz que en diferentes épocas hemos disfrutado; ni bajo la influencia de la escitante atmósfera de las revoluciones políticas, hemos adelantado nada, absolutamente nada, en la senda de las mejoras materiales, en las que, dicho sea de paso, fundamos el adelantamiento moral de todas las clases.

Mientras la clase agrícola de la pro-

vincia tenga casi por igual calamidad la escesiva abundancia que la extraordinaria escasez de las cosechas; mientras á sus productos aseguren solo salida en circunstancias extraordinarias y poco frecuentes del mercado; mientras su numerosa y variada producción, no pueda competir con la de otros países, situados en peores condiciones que el nuestro, la riqueza seguirá una marcha raquítica y al azar, y la suerte de un país que con tantos elementos le dotó pródigamente la naturaleza, será por mucho tiempo la de oscilar entre la miseria y la escasez.

Y si despues de tanto tiempo perdido, tantas ocasiones esterilmente pasadas, vislumbráramos en lontananza, al menos, el remedio de nuestros males, la fuerza bien hechora que ha de dar al país el impulso civilizador de que mas y mas necesita cada día, consolaríamos la esperanza de ver á nuestros hijos gozar de una felicidad negada á sus padres, por el refinado egoismo de algunos de nuestros contemporáneos.

Empero, ni este consuelo nos atrevemos á acariciar al ver que transcurren los días, los meses y los años, sin dejar tras sí mas huellas que la de los odios y resentimientos, hijos de pasiones aviesas que unos y otros se complacen, al parecer, en fomentar. Esas entidades para quienes la política es el todo, esos hombres que nada mas ven la felicidad del pueblo en el triunfo de estas ó aque-

llas ideas, —como si la humanidad tan solo fuera espíritu— son tan enemigos de la prosperidad del país, atentan contra la felicidad del pueblo, como aquellos que deseando el *non plus ultra* de la felicidad material, descuidan el cultivo de las potencias que enlazan al hombre con la divinidad.

Compuesto nuestro ser de dos elementos, en el justo equilibrio de su progreso y de su desarrollo, debemos cifrar la felicidad; y por eso nosotros que deseamos el mayor grado de ilustración y libertad para el pueblo, quisiéramos igualmente que no se intentara mantenerle tan solo con derechos, vianda muy buena y confortante cuando no se tienen ganas de comer.

Y si los que piensan y miran por el pueblo vienen á ser, por el poco discernimiento con que juzgan y miran las cosas, sus enemigos ¿qué diremos de esos mercaderes políticos que solo abandonan la tranquilidad de la vida privada, para hacer lo que vulgarmente se dice, «su negocio» vendiéndonos como abnegación patriótica, lo que solo es encubierta y desmedida ambición? Diremos que hacen muy bien, puesto que hallan tontos á quienes embaucar, y diremos tambien, que no sucederá otra cosa mientras aquellas personas que por sus hábitos, por su posición y por sus buenas ideas, encuentran en el seno de la vida privada todos los goces que apetece el desarrollo de su sensibilidad, no

2 FOLLETTIN.

EGLE LA MULATA,

Eglé estaba destinada á una de estas uniones que la costumbre del país autoriza, pero á las cuales la ley no da valor ninguno; no pudiendo en Francia ser muger legítima de un hombre honrado, por lo tanto, solo podia ser querida de alguno, ó si se quiere esposa natural de un europeo, á quien le fuese vendida.

Tal era su porvenir, pues no podia prescindir de pensarlo así, en el mero hecho de pensar el pronto regreso á su patria; pero sin embargo, se dijo á sí mismo: la pondré en un convento de Goreé! y por qué en un convento? por qué privar á Mariana de su adorada hija,

que podia amarla algunos años, y que despues debia ser para ella, la alhaja con que podia comerciar? esto es odioso y terrible pero así lo pensó realizar el señor marqués de Boufflers gobernador de la isla de Goreé en el año de 1785.

En 1787, Eglé ya tenia un año, haciendo dos que el marqués residia en el Senegal, pero una orden del rey le fué dirigida para que inmediatamente fuese á la corte á entregar las cuentas y razones de su gobierno; Mariana le vió marchar con sangre fria y sin derramar una lágrima; porque preferia ser olvidada del marqués que ser infiel en Goreé.

Boufflers siempre habia sido muy rumboso con Mariana, así es, que cuando marchó dejó un bolsillo lleno de onzas de oro, que aumentó la posición brillante que tenia Mariana con su instinto comercial.

Engañada dos veces y siempre fiel, Mariana prometió que no sufriria que su hija cediese

á las inspiraciones de su corazón, escogiendo el hombre con el cual habia de unirse: así crió á Eglé, como todas las jóvenes mulatas de la isla, preparándola á recibir un amo, con cuya fortuna toda su vida seria ocupada para conservar el porvenir de ella y sus hijos.

Esta educación encontró una alma rebelde pero generosa, á quien los ejemplos no podian corromper: así es, que Mariana dijo varias veces á sus amigas:

—Eglé tiene que darme mucho que sentir! Ella conoce que no hay mas que una cosa en el mundo que sea verdadera, que es poseer una cierta cantidad de oro. El amor engaña; un cofre lleno de monedas de oro no puede engañar.

Cuando Eglé oia estas palabras no podia detener sus lágrimas, palabras aplaudidas por todas las mulatas ancianas. Ella si habia visto muchas de sus amigas, aceptar con alegría la suerte que les imponia la costumbre del país y la avaricia de las madres, pero siempre la

se agrupen para contrarrestar con su influencia, aspiraciones bastardas, que poco á poco van, con los desengaños, concluyendo, con la fé y el patriotismo de todos; y cuando los individuos carecen de estas sublimes y preciosas cualidades, el pais muere moral y civilmente.

Nuestro corresponsal de Barbastro nos da en la siguiente carta detalles sobre la invasion del cólera en aquella ciudad de que tanto se ha hablado estos dias en la capital.

Barbastro 5 de julio.

Desde el dia 23, en que empezó á susurrarse la existencia y desarrollo del cólera-morbo, son 27 las defunciones que han tenido lugar. El miedo se ha apoderado de tal modo de todos los ánimos, que la conversacion obligada en todas partes es siempre la misma. Sistema para contrarrestar los instantáneos progresos de tan terrible enfermedad no existe: cada profesor hace sus ensayos, y los ensayos sabido es que ocasionan siempre víctimas.

Antes de ayer llegó el jóven profesor en medicina y cirugía don Anselmo Llanas, de quien hay brillantes antecedentes. Todos esperan resultados de sus conocimientos en el curso y desarrollo de este funesto azote.

La clase proletaria no escasea de nada: todas las clases se han apresurado á tenderle una mano protectora, y el clero se ha colocado en una grande altura llevando los inefables consuelos de nuestra santa religion á los lechos de los coléricos y socorriendo en proporcion á sus haberes muchas necesidades. Los PP. de las Escuelas Pias rivalizan en celo, y muy de mañana se han visto recorrer las casas de la huerta, creidos que su ministerio seria en ellas tal vez más necesario que en las de la ciudad, donde las parrocos muestran una solicitud infatigable.

La miseria, como dice el vulgo, se encuentra despejada, y es probable que con las precauciones higiénicas que se han adoptado vaya decreciendo la enfermedad.

Es un hecho incontrovertible que á su desarrollo precedió una manga de viento fuerte, condensándose momentos despues la atmósfera y presentando por do quiera densos nubarrones, preludios de una tormenta que empezó á amagar desde las cuatro de la tarde del dia 3, mas que no llegó á estallar.

Los pueblos limítrofes se aíslan sin permitir en algunos la entrada ni la salida. Esto es un mal gravísimo que produce consecuencias ter-

ribles. El gobernador civil está en el caso de recordarles por medio de circular las prescripciones de las leyes.

Segun se nos ha indicado, parece que en la administracion de correos de Barbastro no existe la debida solicitud en el despacho de la correspondencia pública, efecto de que cuando esta llega no se encuentran casi de continuo en la oficina los encargados de distribuirla. Si el hecho es cierto, nuestro deber nos impone el de escitar á los empleados de la estafeta de Barbastro para que cumplan fielmente con su obligacion y no prosterguen la mision que les está confiada á ninguna otra atencion.

Nos escriben de Jaca que cada dia se anima más aquella ciudad por el crecido número de forasteros que á ella llegan, unos de paso para las acreditadas aguas de Panticosa y otros para permanecer allí durante la temporada de verano. Si la afluencia, añaden, continúa por algunos dias es muy probable que los nuevos huéspedes no encuentren alojamiento.

El Ayuntamiento de esta capital ha nombrado una comision permanente compuesta de individuos de su seno, para que reuna cuantos datos sean necesarios á fin de que en su vista puedan hacerse aquellas reclamaciones que se conceptuen justas para que el trazado del ferrocarril de Barcelona, entre Monzon y Zaragoza, se interne, cuanto en justicia correspondia, en esta provincia. Felicitamos al Ayuntamiento de Huesca por un paso que indudablemente ha de reportar beneficios de incalculable importancia para el porvenir del Alto-Aragon.

Antes de anoche se verificó una reunion de toda la oficialidad de la Milicia y parece que quedaron zanjadas algunas diferencias que de algun tiempo atrás habian surjido. Nosotros que en varias ocasiones hemos evidenciado la necesidad que el Alto-Aragon tiene, de que entre todos sus hijos reine la mas perfecta union, nos congratulamos de este desenlace y esperamos que echando á un lado las estériles cuestiones de política palpitante, se dedicarán todos á dar al pais el impulso de que tanta necesidad tiene, atendida su postracion y abatimiento.

Aun cuando el cólera ha aparecido en algunos pueblos de la baja provincia, no presenta la enfermedad carácter alarmante, y aten-

—Por San Marabú del bosque temeroso! Tengo miedo madre mia, qué ocurrirá? Acaso viene á verme algun blanco? Será necesario que me prepare á presenciar una de esas escenas odiosas á la que preferiria la muerte? Vendedme como esclava! yo, hija de un caballero de Francia, como me habeis dicho innumerables veces, haciéndome comprender que valgo mas onzas de oro que Belinta y las demás. Vendedme á una muger negra ó sino á esa Georgeloa, que detestan tanto porque fué querida de mi padre; pero evitarme la verguenza que vais á hacerme pasar?

—Eslas loca, Eglé, que sabes tú si el joven que te presente te gustará, acaso sea lo que deseas: justamente es un francés.

—Un francés!

—Si, pero no es marqués, ni gobernador, hija mia, es un comerciante riquísimo que, despues de haber habitado en Portendick, ha venido á fijar su residencia á Santa Maria. Debe

dido el curso que ha seguido en Madrid y otros puntos, es de esperar que serán muy pocas las víctimas que tendremos que llorar.

Por algunos diputados se agita la idea de modificar el proyecto del Sr. Bruil, poniendo el tipo de doce en vez del quince para la contribucion directa, suprimiendo el artículo relativo al pago de anualidad y media en vez de una en los recargos municipales y provinciales, y proponiendo como sacrificio patriótico el pago de un trimestre de la contribucion directa, reintegrable con los productos de la desamortizacion, interin desde 1.º de octubre ó 1.º de enero se restablecían las puertas, modificando sus tarifas de un modo ventajoso para las clases pobres.

El empréstito voluntario propuesto por el Sr. Sanchez Silva, no tiene apoyo alguno en la Cámara.

Segun parte telegráfico recibido por el Gobierno del consúl de Perpiñan; el cabecilla Marsal ha traspasado la frontera de Cataluña al frente de 150 hombres, y levantado la bandera de Carlos VI.

La Nacion dice incidentalmente, que el general O'Donnell está dispuesto á salir del ministerio al mismo tiempo que el duque de la Victoria. Esta opinion tiene importancia, por proceder de un periódico bien relacionado con el gabinete.

Se ha levantado oposicion en las Cortes á que se admitan como dinero, en las nuevas operaciones que se meditan para cubrir el déficit, los créditos procedentes del anticipo decretado por el conde de San Luis. La oposicion se funda en que estos créditos parán hoy en manos de especuladores y agiotistas.

Se da como positivo que las Cortes convendrán en que se abra un empréstito nacional y voluntario por término de 30 dias, pasados los cuales se convertirá en forzoso, y se exigirá á los contribuyentes de 500 reales para arriba. Los suscritores voluntarios disfrutarán de un interés mucho mayor.

Se ha presentado en la mesa del congreso la siguiente proposicion:

«Pedimos á las córtes se sirvan declarar

llegar hoy por la mañana, y si no me equivoco, aquí le tenemos en esa goleta que pasa ahora por la punta de la isla, dirigiéndose hacia aquí, márchate y haz lo que te he mandado, y deja á tu madre que te quiere, que obre como le parezca.

—«Quién podrá amarme siendo una muger comprada? en fin resignacion.

Eglé entró en la casa derramando copiosas lagrimas, pero decidida á arrostrar todo, porque si tuviese la debilidad de quejarse á su madre, el imperio, que Mariana tenia la aferraba, de manera que conociendo no habia remedio ninguno se decidió á empezar á arreglarse y coqueta sin querer, se adornó lo mejor que pudo para que su madre estuviese contenta, y el francés la encontrara hermosa.

Mariana no se equivocó, una hora despues de la entrevista y reconveniones de Eglé, un navio bonito y gracioso se presentó á la vista dejando caer dos áncoras sobre la rada.

pareció esto mal y miró con turbacion y sobresalto contemplando aquellas incertadas uniones. Cada vez que pensaba que su suerte seria la misma, sus ojos se inundaban de lágrimas, apoderándose de ella una tristeza sin igual. Jamás miró con interés á ningun hombre de color, y los dias más felices para ella, eran aquellos que su madre la decia:

—Fulano te queria, pero me ha ofrecido muy poco y lo he rehusado; Otra vez acaso tendré mas suerte.

Sin embargo, una mañana dijo Mariana á Eglé:

—Hija mia: ponte en la cabeza tu mejor pañuelo; rodea tu esbello talle con ese paño brillante que la Persia há tejido para un príncipe, y que uno de mis amigos ha comprado para regalártelo. No te pongas braceletes ni collares; no ciñas tus piernas con las sortijas de oro, pues no es necesario nada de eso para que parezcan frescas y graciosas; te presentarás bonita como siempre y sobre todo alegre.

fiesta nacional el día 17 de julio aniversario del alzamiento de 1854, celebrándose todos los años en igual día una fiesta cívica en conmemoración de los heroicos esfuerzos del pueblo y del ejército.

Palacio de las cortes 1.º de julio de 1855.
—Cavelano Cardero.—Angel Fernandez, de los Rios.—Francisco Salmeron y Alonso.—Francisco Montemar.—Alfonso Escalante.—Pedro Calvo Asensio.—José Antonio Aguilar.»

Segun escriben de Portugal, parece que en las conferencias que ha tenido el jóven rey D. Pedro V. con el emperador Napoleon, han acordado que aquel reino entre en la alianza de las potencias occidentales, enviando á Oriente una legion de ocho mil hombres á espensas de la Inglaterra y de la Francia.

El R. arzobispo de Santiago ha dirigido al capitán general de Galicia una comunicacion en que de nuevo protesta su obediencia á S. M. la reina, manifestándole al mismo tiempo que en vista de los tristes acontecimientos que últimamente han ocurrido en aquella ciudad, habia dirigido su voz á los diocesanos exhortándoles á la paz y condenando las revueltas de todas clases.

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una real orden con fecha del 25 del próximo mes pasado, en la que se aclara cuál ha de ser el abono de diferencias de sueldo á los ascendidos por efecto de la revolucion de julio.

SUCESOS DE CATALUÑA.

Las interminables cuestiones entre los fabricantes y obreros que de muchos tiempos atrás mantienen á Cataluña en constante efervescencia y las disposiciones que la autoridad militar de aquel distrito adoptó para evitar los conflictos que diariamente se suceden en las poblaciones fabriles del principado, disposiciones torcida y malignamente interpretadas, merced á las clandestinas intrigas de los enemigos de la libertad, han sido causa de que en la mañana del dos intentára turbarse el orden público por los obreros que se salian de las fábricas.

A las cinco de la tarde se tocó llamada para reunir á los batallones y se prohibió la circulacion por la plaza de la Constitucion.

Por la Rambla y calles del duque de la Victoria, Unión y otras, circulaba la gente con la mayor tranquilidad, sin ninguna clase de demostracion.

El ayuntamiento se reunió en sesion extraordinaria, en union de los comandantes de la Milicia nacional. Tambien se reunieron las autoridades civil y militar de la provincia; y el general Zapatero ha publicado una proclama dirigida á los honrados y laboriosos trabajadores.

A las 7 de la tarde se colocó una compañía de Milicia nacional en el teatro del Liceo. En la plaza de la Boqueria habia un individuo rodeado de algunos curiosos, que tenia en un largo palo izada una bandera encarnada con el siguiente lema: «Viva Espartero. Asociacion ó muerte. Pan y trabajo».

Tambien en Igualada ha habido serios disturbios y cartas particulares hacen subir á nueve las victimas.

El Ayuntamiento de Barcelona ha dirigido su voz paternal á los obreros en los siguientes términos.

A LA CLASE OBRERA.

Vuestra Municipalidad ha visto con sorpresa que ha surgido de nuevo el triste conflicto de la suspen-

sion del trabajo en los talleres ó fábricas del pais por causas cuya apreciacion origina versiones distintas; pero que todas concurren en un centro común para poner á prueba la noble causa de la libertad. Cuando los resortes naturales que ofrecen las instituciones libres para reparar agravios se olvidan, y se emplea el aparato del número y de la fuerza para hacerlos triunfar, la sociedad queda sin el amparo tutelar de la moral pública y de la ley.

La causa ostensible de la alarma debe desaparecer desde el momento en que el Excmo. Sr. Capitan general ha explicado el sentido en que fué redactado su bando, muy ageno por cierto á las interpretaciones siniestras que se le han atribuido. El bando de la autoridad militar de fecha de 21 de junio último, ni quiere apoderarse de caudales que no sean de sus competencias, ni quiere atentar contra las asociaciones legítimas ó legalmente autorizadas porque las clases todas de la sociedad tienen intereses honestos que defender.

Ha llegado el momento solemne de saber cuáles son los amigos de la situacion ó los enemigos de ella. Entre vosotros hay una mayoría cuerda y previsora que conoce y prevé las consecuencias de este sistema frecuente de coaccion que se ejerce sobre el pais, y tal vez deplora como el Ayuntamiento que las cuestiones mas comunes en todos los pueblos industriales, se lleven siempre al terreno de la alarma y de la resistencia. Os hablamos como padres, para aconsejaros que volvais á vuestras tareas habituales, por que si teneis que reclamar en justicia, nosotros estamos siempre por ella y estaremos á vuestro lado para defenderla; pero si no es así la municipalidad de Barcelona sin separarse de la autoridad, está resuelta á no degradarse consintiendo este sistema habitual de afliccion en que se pone el pais por cuestiones que deben dirimirse como hermanos y con la conciencia y reflexion de las gentes morigeradas y sensatas.

Obreros honrados: os engañan por los instigadores que detestan la causa liberal y al ilustre duque de la Victoria; y no olvidéis que si triunfais por medio de la fuerza no sabrais que hacer de la victoria y acabarais por ser víctimas de la seducccion para llorar esterilmente despues de un desengaño tardío.

Barcelona 2 de julio de 1855.

ULTIMAS NOTICIAS.

Sobre las doce de la noche del 3 se retiró parte de la Milicia nacional á sus casas, reinando la mas completa tranquilidad durante toda la noche. Por la mañana del 3 se permitió la circulacion por la plaza de la Constitucion y el aspecto de la poblacion era muy tranquilo. Por la Rambla y calles circunvecinas circulaban los trabajadores con la mayor circunspeccion cual se acostumbra en los días festivos.

Serian las cinco de la tarde cuando al toque de llamada se han vuelto á reunir los batallones de la Milicia nacional en sus respectivos cuarteles. Durante todo el día numerosos grupos de obreros se han estacionado en la Rambla, y por la tarde algunos miles de estos se han dirigido al glasis que media desde la puerta de Isabel II á la de San Antonio sin que hasta ahora tengamos que deplorar ningun desorden y por el aspecto inofensivo que presentan creemos que la calma renacerá pronto en nuestra capital. Acto continuo se ha fijado una alocucion del señor Gobernador civil.

Las noticias de última hora de los periódicos de Barcelona, dan por terminado el conflicto.

A las nueve y media de la noche del 4 ha sido devuelta al pueblo la bandera que les fue cogida el día anterior en la calle del Hospital, y parece que ha vuelto á concedérseles el derecho de asociacion. Los grupos se van dispersando: la plaza de la Constitucion sigue ocupada por la Milicia, y todo continúa tranquilo.

CORTES.

Resena de la sesion del día 1.

Abierta á la hora acostumbrada, se lee y aprueba por unanimidad el acta de la anterior.

En el despacho ordinario se leyó el dictámen de la comision acerca de la ereccion de un monumento á los fusilados en Corral.

Despues del sorteo de las secciones, que duró mas

de una hora, el Sr. Garcia Ruiz apoya un proyecto declarando libre desde el próximo año la publicacion de calendarios, y habiendo manifestado el señor ministro de marina que el observatorio tiene un derecho á entender en la parte científica de aquella publicacion, el proyecto fué tomado en consideracion.

El Sr. Gaminde presentó una proposicion relativa á que se declare haber sabido por las cortes con sentimiento la muerte de lord Raglan, general en jefe del ejército inglés en Crimea, y á quien España es deudora de grandes servicios como secretario de lord Wellington durante la guerra de la independencia.

El señor ministro de estado pidió que se aplazara la cuestion para cuando se reciban noticias oficiales, y así se acordó.

Se aprobaron varios dictámenes sobre casos de reeleccion.

Entrándose en la orden del día, se abrió discusion sobre los dictámenes de la comision nombrada para examinar el proyecto económico del señor ministro de Hacienda, y se empezó por el voto particular del Sr. Gaminde que fué desechado, habiendo tomado parte en el debate los señores Avelilla, (D. Pablo), Leon y Medina, y Bruil.

Al darse cuenta de la del Sr. Labrador, el Sr. Sanchez Silva observó que debia discutirse antes el del Sr. Figuerola.

Esta reclamacion promovió un ligero debate entre S. S. y los Sres O'Donnell y Calvo Asensio, que terminó con la resolucion de la asamblea, que acordó que se pusiera á discusion el voto particular del Sr. Figuerola, siendo el primero en impugnarlo el Sr. Collado, quien observó que durante su ministerio se opuso siempre á la supresion de la contribucion de consumos, porque preveia lo que desgraciadamente está sucediendo, y opina porque se vuelva á restablecer ese impuesto.

En vista del giro que tomó ya la cuestion, se prescindió por los Sres. Sanchez Silva, Santa Cruz y O'Donnell del voto particular, que era el objeto principal de ella, y se encerró en el terreno de las alusiones personales.

Este era el estado de la sesion cuando dejamos la tribuna á las tres.

El Sr. Lopez Grado empezó declarando que está dispuesto á decir la verdad, caiga el que caiga, y culpó al Sr. Collado del lastimoso estado en que se encuentra hoy nuestra Hacienda. Luego añadió que tambien le ha cabido su parte al Sr. Sevillano.

S. S. se queja del Sr. Collado por haber presentado un presupuesto igual al de las administraciones moderadas, y por no haber hecho nada en beneficio del pais.

Pasa al examen de los actos del Sr. Madoz, y termina su discurso declarando que el pensamiento del Sr. Figuerola es el mas eficaz y el mas á propósito para salvar la situacion.

Pensando estenderse mucho el orador, se suspende esta discusion.

El señor presidente pregunta á la Cámara cuál será la hora mas conveniente para que se abran las sesiones, á fin de que los diputados asistan con puntualidad á las mismas. Se acuerda que á la una.

Se levantó la sesion á las cuatro.

Seccion extranjera.

Los partes telegráficos que publican los periódicos franceses recibidos últimamente son los siguientes: Lord Panmure ha comunicado á los periódicos ingleses un despacho de Crimea, en que se dice que los franceses é ingleses levantan aproches contra las obras del enemigo y construyen nuevas baterias que se armarán con cañones de grueso calibre. Los rusos continúan reparando los daños que han sufrido, siendo muy débil su fuego.

Los aliados continúan en posesion del fuerte redondo del cementerio tomado el 18, así como del mamelon situado en la garganta del valle que separa la línea izquierda de los ingleses de la derecha del puerto del Sud.

Han llegado á Constantinopla 2.000 heridos entre los que se halla el capitán Lions.

En la Cámara de los Lores del día 23 lord Panmure anunció que los soldados en Crimea

recibirían doble paga durante la guerra. El resto de la sesión no ofreció interés alguno.

La mayor parte de la flota estaba reunida el 25 cerca de Cronstadt. Se han cogido 47 máquinas infernales diseminadas por los rusos en las aguas del Báltico. En Svoerborg se han incendiado varios almacenes á consecuencia de los disparos de cañon dirigidos contra aquella plaza por los buques aliados. En Narva se ha desmontado también por la flota varios cañones rusos.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris, lunes 2.—*Discurso del Emperador.*—S. M. I. empezó por resumir las negociaciones de Viena, explicando su mal éxito, y añadió: «La Rusia ha rehusado limitar sus fuerzas navales en el mar Negro, y todavía estamos esperando que el Austria ejecute sus compromisos, que consisten en hacer ofensivo y defensivo nuestro tratado de alianza, si las negociaciones no dan resultado.—El Austria, es verdad, me ha propuesto garantir por un tratado la independencia de la Turquía, y considerar para lo porvenir como *casus belli* aquel en que el número de los buques de Rusia excediese al que existía antes de la guerra.»—El Emperador declara que estas proposiciones no son aceptables y que la guerra debe continuar. S. M. I. añade. «El país ha ofrecido mil setecientos millones mas de lo que se le había pedido cuando el último empréstito: una parte bastará para sostener el honor y los derechos de la Francia.» Recuerda el Emperador su proyecto de viage á Crimea, y declara que con dolor ha debido abandonarle.—Se propondrá la votación de la ley anual de reclutamiento. No habrá quinta extraordinaria.—Elogios al ejército, y esperanzas de llegar á una paz digna de la alianza de las dos grandes potencias.—(Muchos aplausos.)

Paris 3.—El discurso pronunciado ayer por el emperador es comentado hoy por el periódico oficial, y ha causado grande y universal impresion.—Se ha presentado un proyecto de ley para levantar un empréstito de 750 millones.—Se crearán diversos impuestos.—El contingente de la conscripcion para 1856 será de 140,000 hombres.

Seccion nacional.

A medida que la estacion abanza, el cólera-morbo se estiende mas y mas por la península: las provincias de Andalucía, Valencia y Aragon, Rioja, Vascongadas y Castilla se hallan invadidas y aunque por lo general es poco alarmante la enfermedad, hay algunos puntos donde se ha desarrollado de una manera cruel.

En la parte denominada la Rioja Alavesa está haciendo estragos, especialmente en las villas de el Ciego y Labastida, en donde han emigrado dos terceras partes de la poblacion: habiendo desaparecido los dos alcaldes de dichas villas así que se presentó la epidemia.

En la villa de el Ciego ha habido de 80 á 90 muertos en poco mas de 20 dias, y atacados se puede decir que todo el pueblo, y aseguran pasan de 120 muertos y de 400 enfermos en Labastida.

Despachos telegráficos recibidos de la provincia de Burgos dicen que nada se sabe del paradero de los 25 carlistas que al mando de los Hierros habian aparecido en tierra de aquella provincia. Se han tomado varias medidas para conseguir el que desaparezca, habiéndose marchado un nuevo regimiento de caballería y una seccion de guardia civil para reforzar la guarnicion del distrito de Burgos.

Por cartas recibidas últimamente de Pamplona se sabe que reina la mayor tranquilidad

en todo aquel reino. En la capital solo se ocupaban de las fiestas de san Fermin.

—Continúan los ladrones haciendo de las suyas en la provincia de Córdoba. En una de estas últimas noches se perpetró uno en el cortijo de Membrilla alta; término de santa Ella.

—El famoso criminal Cristóbal Díez Quezada (a) Pelitre, que vagaba en union de otros por la provincia de Málaga, ha sido al fin preso por la guardia civil de la línea de Ronda.

—En los límites de Benalmádena ha sido robado un vecino de Mijas por dos hombres que tenían los rostros cubiertos con pañuelos. La cantidad robada es de 2,200 rs.

Gacelilla.

Anécdota. Parece que cierto dia al pasar un médico por una de las calles principales de la coronada villa notó que un cantero que á la sazón se hallaba picando piedra le dijo con bastante familiaridad «abur compañero.» El Galeno atribuyó aquel saludo á un momento de buen humor y no hizo caso. Pero al dia siguiente al atravesar por el mismo sitio, volvió con extrañeza á oír pronunciar el consabido «abur compañero.» Faltándole ya la paciencia á nuestro doctor, acercóse al picapedrero y le preguntó qué significaban aquellas palabras, cuando ninguna analogía tenían dos profesiones tan distintas como las suyas. Está usted equivocado, amigo mio, replicóle el trabajador; nosotros somos y no podemos menos de ser compañeros, porque los yerros de usted lo mismo que los míos, siempre los cubre la tierra. Asombrado el médico nada tuvo que contestar, y álejosé presuroso admirando la originalidad de la comparacion.

Neurologia. Ha fallecido en Lyon á la edad de 99 años y cinco meses Mr. Delphat, decano de los músicos, como lo es Mr. Darius, de los cantores. Nació en 1754, y fue quien dió el primer concierto monstruo, organizado y verificado en 1791 en ocasion de celebrarse la ceremonia fúnebre en honor de los oficiales muertos en Naney. Mr. Delphat dirigió el concierto monstruo, compuesto de 1200 instrumentos de viento y 12 timbales, cuyos profesores ejecutaron entre otras piezas la célebre sinfonia de *Doomphon* de Vogel.

Mr. Delphat, que amaba á la música apasionadamente pidió antes de morir que le colocasen en su sepulcro la flauta de honor ofrecida por Naney en aquel dia solemne.

Progreso fotográfico. En una conversacion ó sesion semi-pública celebrada últimamente por el Instituto politécnico de Londres, se ha querido llevar el arte de la fotografia á sus últimos límites, y probar al mismo tiempo los resultados que puede producir cuando le manejan manos hábiles y experimentadas. Monsiur Mayall sacó, acto continuo, dos fotografías, una en la mayor escala posible, y la otra en la menor que fuera dable: la primera era un retrato de persona viviente y tamaño natural, y la segunda una copia de la primera plana del *Times*, en una superficie de dos pulgadas por tres de ancho. Las dos reproducciones salieron en algunos instantes; y nada absolutamente dejaban que desear: el retrato de una gran limpieza, de una exactitud de contornos estremada, producía un efecto mas agradable que los retratos ordinarios; y á pesar de la pequeñez de los caracteres, los que tenían buena vista leían con facilidad la copia del inmenso pliego impreso sin necesidad de cristales de aumento. Esta sesion, interesante en el mas alto grado, ha sido un verdadero triunfo para Mr. Mayall.

Falsificación del café. El café mezcla-

do con harina tostada de cereales, se conoce en que su infusion en agua destilada, separada de los pasos, permanece turbia y no precipita por el taniz; además decolorándola con el carbon animal, filtrándola y tratándola por el oido adquiere un color azulado. La mezcla con café de bellota tiene un sabor particular, y disuelta y decolorada se vuelve negra con la adición de una persal de hierro. Finalmente, la mezcla con polvos de achicorias se conoce en que echando el café sobre un vaso ancho lleno de agua pura ó vigorizada con cinco ó diez centésimos de ácido clorhídrico, si el café es puro, sobrenada y absorbe el agua lentamente, y si contiene achicorias, se precipita al instante tiñendo el agua de amarillo parduzco.

Hidrofobia. Como la estacion de los calores, es la mas propensa al desarrollo de esta enfermedad, nos parece oportuno dar á conocer á nuestros lectores los signos que mas la caracterizan.

El perro en los primeros momentos de la enfermedad, se le vé triste, inquieto, vacilante al andar y mete la cola entre las piernas. Su ojo está encendido, incierto; su boca despidе espuma, y por fin, no come y siente horror al agua. El mal aumenta con rapidez suma, y si el perro no se halla encerrado, se lanza sobre todo lo que encuentra al paso, huyendo los demas perros á su aspecto.

Si desgraciadamente muere un perro desconocido que tenga un aire sospechoso, conviene encerrarle y ofrecerle que comer. Si está bueno comerá, pero si la rabia le ha acometido, rehusará los alimentos y perecerá pronto. Si por desgracia muere un perro rabioso, es necesario lavar la llaga con agua durante mucho tiempo, esprimiendo perfectamente la sangre, ya sea por una fuerte presion, ya por medio de ventosas si es posible; cauterizese en seguida con el ácido de mercurio ó con un hierro candente, y destrúyase lo que ha estado en contacto con el virus, cuidando de presentar el fondo de la llaga que se abrirá con unas tijeras ó con un instrumento cortante.

Quando es profunda ó considerable la mordedura, es preciso someter al enfermo á una dieta severa, sangrándole repetidas veces, haciéndole tomar bebidas deluyentes, y en una palabra, administrándole un método antiflojístico muy rigoroso.

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

San Fermin, obispo y mártir de Pamplona.—Educado por el presbítero Honesto, y admitido en el clero por la docilidad de su genio y profunda sabiduria. El Obispo de Tolosa Honorato, bajo cuya direccion estuvo algunos años, le consagró pastor de Pamplona, y nuestro santo desempeñó su pontificado con tal éxito, que jamás se había visto hasta entonces tanta virtud y union entre los fieles.—Es patron de Navarra, que le celebra grandes fiestas en los dias 7, 8 y 9.

SANTO DE MAÑANA.

San Auspicio obispo, de Tréveris.—En el siglo 2.º, célebre por sus virtudes y milagros, por su caridad y victorias sobre el paganismo.

SANTO DEL LUNES.

San Cirilo obispo y mártir en Corteria en Candia.—El cual durante la persecucion de Decio fué arrojado en una hoguera, de la cual saliendo ileso, fué degollado.—*San Zenon* y diez mil doscientos y tres compañeros, mártires en Roma.

EDITOR RESPONSABLE.

Jacobo María Pérez.

HUESCA.—Imp. y lib. del mismo.